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Stadt Bitterfeld-Wolfen 
Rathausplatz 1 
06766 Bitterfeld-Wolfen 
 

Sitzungsniederschrift 
 
 
Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 49. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 
03.09.2013, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal, 
von 19:00 Uhr bis 20:35 Uhr, durch. 
 

 
Teilnehmerliste 
 
 
stimmberechtigt: 
 

Vorsitz 
 
Brunhilde Geyer  

Mitglied 
 
Dieter Brand  
Mario Fessel  
Gerd Großmann  
Hans-Jürgen Präßler  
Annett Riede  
Barbara Schultz  

Mitarbeiter der Verwaltung 
 
Peter Arning  
Carina Brandt  
 
 
abwesend: 

Mitglied 
 
Thomas Hürthe  
Uwe Kröber  
Axel Weberpals  
 
 
 
Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 03.09.2013, unter Mitteilung der 
Tagesordnung geladen worden. 
Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 
 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
 

  
   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 

  
   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 
02.07.2013 
 

  
   

4    Bebauungsplan Gewerbegebiet östlich der Hochhalde "Bitterfelder Berg" im 
OT Holzweißig, hier:  Abwägung 1. Entwurf 
BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 
 

Beschlussantrag
049-2013  

5    Bebauungsplan Gewerbegebiet östlich der Hochhalde "Bitterfelder Berg" im 
OT Holzweißig, hier: Billigung und Auslegung 2. Entwurf 
BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 
 

Beschlussantrag
050-2013  

6    Aufstellung eines integrierten Stadtentwicklungskonzeptes Bitterfeld-Wolfen 
2025 
BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 
 

Beschlussantrag
095-2013  

7    Maßnahmekatalog Hochwasserschutz Stadt Bitterfeld-Wolfen 
BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 
 

Beschlussantrag
133-2013  

8    Bericht der Ortsbürgermeisterin zur Ausführung gefasster Beschlüsse und 
aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der Oberbürgermeisterin 
 

  
   

9    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 
 

  
   

10    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner/innen der 
Stadt 
 

  
   

11    Informationen durch Stadträte 
 

  
   

12    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 
  

 
 

 Frau Geyer eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung. 
Sie begrüßt die Ortschaftsräte (OR`e) und alle Anwesenden. 
 
Die Ortsbürgermeisterin stellt die ordnungsgemäße Ladung fest.  
7 Ortschaftsräte sind anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist somit gewähr-  
leistet. 
 

 
 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung 
  

 
 

 Frau Geyer stellt den Änderungsantrag, die TOP`e 4, 5, 6 und 7 nach  
dem TOP 11 zu behandeln. 
 
Außerdem ist im TOP 3 über die Genehmigung der Niederschrift vom  
02.07.2013 abzustimmen, da zur ORS am 06.08.2013 keine Beschluss- 
fähigkeit vorlag. 
  
Weitere Änderungsanträge liegen nicht vor. 
 
Der geänderten Tagesordnung wird einvernehmlich zugestimmt. 
     

einstimmig beschlossen 

 
Ja 7   
Nein 0   
Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 
vom 02.07.2013 
  

 
 

 Frau Riede ist der Meinung, kein Protokoll erhalten zu haben. 
Es wird darauf hingewiesen, dass die Niederschrift allen OR`en  separat  
- vor der Einladung zur ORS 06.08.2013 - zugesandt worden ist. 
     

mehrheitlich beschlossen 

 
Ja 6   
Nein 0   
Enthaltung 1   

zu 4  Bebauungsplan Gewerbegebiet östlich der Hochhalde "Bitterfelder 
Berg" im OT Holzweißig, hier:  Abwägung 1. Entwurf 
BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

Beschlussantrag 
049-2013 

  
Frau Brandt begründet die Notwendigkeit des Beschlussantrages. 
 
Weitere Anfragen gibt es hierzu nicht. 
 
Nach Verlesen des Beschlussgegenstandes und Antragsinhaltes durch die  
Ortsbürgermeisterin erfolgt eine einvernehmliche Abstimmung darüber. 
 
     

einstimmig empfohlen 

 
Ja 7   
Nein 0   
Enthaltung 0   

zu 5  Bebauungsplan Gewerbegebiet östlich der Hochhalde "Bitterfelder 
Berg" im OT Holzweißig, hier: Billigung und Auslegung 2. Entwurf 
BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

Beschlussantrag 
050-2013 

  
Offene Fragen zur Thematik gibt es nicht. 
 
Die Ortsbürgermeisterin verliest Beschlussgegenstand und Antragsinhalt. 
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Im Anschluss erfolgt eine einvernehmliche Abstimmung hierüber. 
 
                                                                                      einstimmig empfohlen 

Ja 7   
Nein 0   
Enthaltung 0   

zu 6  Aufstellung eines integrierten Stadtentwicklungskonzeptes Bitterfeld-
Wolfen 2025 
BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

Beschlussantrag 
095-2013 

  
Herr Arning und Frau Brandt beantworten die Fragen der Ortschaftsräte  
hinsichtlich Notwendigkeit, Kosten, Fertigstellungstermin und Bekannt- 
machung des integrierten Stadtentwicklungskonzeptes Bitterfeld-Wolfen 
2025. 
 
Frau Geyer verliest Beschlussgegenstand und Antragsinhalt.  
 
Sie fordert zur Abstimmung darüber auf. 
 

mehrheitlich empfohlen 

Ja 6  
Nein 1   
Enthaltung 0   

zu 7  Maßnahmekatalog Hochwasserschutz Stadt Bitterfeld-Wolfen 
BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

Beschlussantrag 
133-2013 

  
Herr Arning erläutert den Anwesenden den derzeitigen Stand der  
Hochwasserschutzmaßnahmen und nimmt Bezug auf geplante/ 
geforderte Maßnahmen.  
 
Ergänzungsvorschläge des OR Holzweißig 
- Angabe von konkreten Terminvorgaben im Maßnahme/ 
  Forderungskatalog 
- Umgehende Durchführung von Sicherungsmaßnahmen im Bereich  
  des Lober-Leine-Kanals und des dortigen Durchbruches sowie  
  dessen schnellste Behebung  
- Unbedingte und alsbaldige Wiederherstellung des durchgängigen  
  Goitzsche-Rundweges 
 
Frau Schultz vermisst einen Plan der Aufräumarbeiten nach dem  
Hochwasser in Anlage 2. Die Erfahrungen aus der letzten Hoch- 
wassersituation sollten genutzt werden. 
 
Frau Geyer verliest den Beschlussgegenstand und den Antragsinhalt. 
 
Es folgt eine einvernehmliche Abstimmung darüber unter Einbeziehung  
der vorgenannten Vorschläge. 
                                                                                     einstimmig empfohlen 
      
Anmerkung 
Herr Arning informiert den OR und insbesondere den momentan nicht  
anwesenden Herrn Kröber darüber, dass die meisten in der Begehung  
2012 festgelegten Maßnahmen abgearbeitet worden sind. 
 
Er sagt, dass der Gehweg Paupitzscher Straße noch nicht realisiert ist.  
Grund sind Bäume, die dort auf Wunsch von Bürgern stehen bleiben sollten. 
Frau Geyer merkt an, dass nach ihrem Kenntnisstand dort ein Versorger  
sein Tätigkeitsfeld nicht ordnungsgemäß verlassen hat. 
 
19.40 Uhr – Frau Geyer verabschiedet die Mitarbeiter der Verwaltung und  
dankt ihnen für ihre Ausführungen. 

Ja 7   
Nein 0   
Enthaltung 0   
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zu 8  Bericht der Ortsbürgermeisterin zur Ausführung gefasster Beschlüsse 
und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der 
Oberbürgermeisterin 
  

 
 

 Bergmannstag 2013 
- Dank der Ortsbürgermeisterin an alle Beteiligten 
 
BA 128-2013 
Anlage „Festlegung neuer / Erweiterung vorhandener Haushalts- 
konsolodierungsmaßnahmen“ vor Beginn der ORS verteilt 
 
- Frau Geyer informiert: 
  . voraussichtlicher Schuldenzuwachs 2014: 16,6 Mill. € 
  . Gründe: Finanzausgleichsgesetz (FAG); das 2007 vom Land ver- 
    sprochene „Kopfgeld“ wurde nicht ausgereicht; zusätzliche Kosten  
    durch neues KiföG; Einbruch der Gewerbesteuereinnahmen  
  . Für Holzweißig stehen u. a. folgende Einsparungsmaßnahmen zur  
    Debatte:  
     Verkauf oder Verpachtung des Rathauses  
     Zusammenlegung der Meldeämter Wolfen und Bitterfeld im  
         Rathaus Wolfen 
     Einstellung von Beerdigungen und Beisetzungen auf dem Friedhof  
         Holzweißig 
- Feststellung der Ortsbürgermeisterin:  
   . Ort verliert Identität und Seele 
   . Senkung der Lebensqualität der Bürger 
   . Einsparungsvorschläge nicht akzeptabel für die Ortschaft Holzweißig  
- Hinweis von Frau Riede:              
  Die Erreichbarkeit des Bitterfelder Rathauses für alte und gebrechliche  
  Menschen ist mit dem Stadtverkehr gegeben. – Eine durchgehende Bus- 
  verbindung von Holzweißig nach Wolfen gibt es jedoch nicht! 
- Ankündigung der Ortsbürgermeisterin: 
  Verabschiedung dieses Haushaltes zieht Protest der Ortsbürgermeister  
  bei der Landesregierung nach sich! 
                                     
 Wiesenstraße 
- Ausschreibung durch LMBV läuft 
Festlegung 
Aufgrund von Feuchtigkeit drängt Frau Geyer auf Säuberung des  
Grabens. 
   
Bolzplatz 
Frau Geyer informiert:                         
- Antrag des Herrn Soppa auf Pacht des Geländes des ehemaligen  
  „Verkehrsgartens“ zwecks Unterhaltung eines Bolzplatzes in Zu- 
 sammenarbeit mit Herrn Erxleben 
 
BA 115-2013 
Die Ortsbürgermeisterin führt aus, dass  
- sie in Widerspruch gegangen ist, weil das gemeindliche Einver- 
  nehmen prinzipiell im öffentlichen Teil zu behandeln ist; 
- der Beschlussantrag beim Bau- und Vergabeausschuss sowie  
  beim Stadtrat  von der TO genommen werden musste - aufgrund  
  fehlender Beschlussfähigkeit zur ORS  am 06.08.2013 
  in Holzweißig  
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zu 9  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 
  

 
 

 Herr Fessel fragt an, wann folgende Straßenabschnitte repariert werden: 
- Fußweg Clara-Zetkin-Straße 32 - 42  
- Helenenstraße (abgesackte Regenwassereinläufe) 
 
Er berichtet, dass der Feuerlöschteich ausgepumpt und mit einem  
„Bauzaun“ gesichert worden ist, welcher zum Teil auf privatem (Gewerbe-)  
Grundstück verläuft. 
Er fragt, wann das „Provisorium“ entfernt und eine endgültige, sichere Um- 
zäunung geschaffen wird. 
 
Frau Schultz vermisst polizeiliche Präsenz im Ort (Geschwindigkeitsmes- 
sungen). Sie weist auf herabfallende Dachziegel vom leerstehenden Haus, 
Clara-Zetkin-Straße 12, hin – Gefährdung beim nächsten Sturm. 
  
Frau Riede stellt erfreut fest, dass die Gefahrenstelle an der Strengbach- 
brücke durch Aufbringen von Asphalt behoben ist. 
 

 
 

zu 10  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden 
Einwohner/innen der Stadt 
  

 
 

 Herr Böttcher spricht den Verkauf des Einkaufsmarktes in Holzweißig an. 
Frau Geyer bestätigt den Verkauf des Gebäudes. 
 
Weitere Anfragen gibt es nicht. 
 

 
 

zu 11  Informationen durch Stadträte 
  

 
 

 Es liegen keine Informationen vor. 
 

 
 

zu 12  Schließung des öffentlichen Teils 
  

 
 

 20.25 Uhr – Frau Geyer schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und  
verabschiedet den anwesenden Gast.   

 
 
 

 
 
 
 

gez. 
Brunhilde Geyer 
Ortsbürgermeisterin 

 
gez. 
Bianka Erling 
Protokollantin 

 
 


